

2006-08-14

## BURLADA / Los 'peques' se zambullen en libros

"ESTE pez lo he puesto yo", señala un niño en un puzzle gigante en la biblioteca pública de Burlada. El rompecabezas, de 160x150 centímetros, representa el mapamundi de los tres continentes que visitó San Francisco Javier: Asia, Europa y África. Entre las 1.200 piezas se comienza a visualizar la cara del Santo, el mar y algunos animales.

La biblioteca de Burlada puso en marcha esta iniciativa de Los viajes de San Francisco de Jaso en el mes de julio y durará hasta que los niños empiecen el colegio. Los pequeños leen uno de los libros seleccionados en una mesa y se llevan una pieza para pegarla en el puzzle. "Los libros infantiles seleccionados son de todo tipo: desde historias, cocina y geografía, hasta de animales, pero siempre relacionados con estos tres continentes", explica Carmen Ros, una bibliotecaria del centro.

La biblioteca de Burlada se llena de vida durante el verano. Los niños están de vacaciones, como muchos padres, y tienen más tiempo para leer y acudir a un rincón lleno de libros y de fantásticas historias. "Todos los veranos organizamos una actividad continuada de este tipo y son muy bien acogidas -asegura Carmen Ros-. Es un acicate tremendo para los niños porque les invita a leer con mucha ilusión. Se lo comentan unos a otros, vienen a por un libro, y vuelven. Además, como son tan variados, siempre encuentran algo que les guste. Se pegan todo el verano leyendo".

Esther Luján, de 6 años y su hermana Carolina, de 9, acudieron con su madre para coger algún libro a la biblioteca. Al enterarse de esta iniciativa, escogieron La mezquita maravillosa y El lobo y la jirafa, dos libros seleccionados para esta actividad. Una bibliotecaria les entregó una pieza a cada una para que la coloquen en el mapa. Carolina, al destaparla, descubrió un premio: "Me ha tocado el libro de Catalina y el oso, me gusta mucho este juego", explicó entusiasmada esta niña de 9 años.

A su lado se encontraba Selva Vaquero, de 7 años, que leía un libro sentada sobre la alfombra. "Me gustan los que tienen muchos dibujos y aventuras", comentó esta pequeña que se había acercado con su madre y su hermana. Cuentacuentos El mapa no es la única actividad relacionada con la propuesta de Los viajes de San Francisco de Jaso. "Hemos hecho dos talleres con cuentacuentos y queda uno pendiente", explica Carmen Ros. El primero trató sobre Asia, y Diana Chow fue la encargada de trasladar a los niños hasta el mundo oriental. Tras mostrarles los signos del alfabeto chino, su técnica y el significado de los mismos, esta cuentacuentos les relató una leyenda que trataba sobre cómo vivían los niños en China.

Hasta Venecia, París, o el castillo de Javier viajaron los niños en el segundo cuentacuentos. Entre el público se encontraba una cuarentena de txikis de una colonia urbana de Burlada, que imaginó qué historias podían contarle a Javier en su castillo cuando era pequeño. "Ha sido muy interesante. La verdad es que a los críos les ha gustado mucho y no han dejado de participar", valoró Andrea López, una monitora de la colonia urbana.

Asimismo, los martes y viernes de todo el verano los pequeños acuden a las 12.00 horas a esta biblioteca, para escuchar un capítulo del libro ¡Misión Oriente! Sentados en unas sillas frente a unas ilustraciones de la vida de San Francisco, como si de un txoko se tratara, los más pequeños fantasean la vida de un niño que fue algo menos travieso que ellos.